



CARMEN DUCE Candidata de IU a las europeas

La vallisoletana defiende llevar a cabo una auditoría de la deuda española «para ver qué parte es ilegítima y hacer una quita» / Superar «la barrera de la abstención» es clave para el ascenso de IU

«Tenemos contradicciones como organización política que no sabemos cómo resolver»

M. Á. RODRÍGUEZ / Valladolid

Las elecciones europeas pueden constituir una prueba para ese cambio de tendencia que en los últimos años reflejan las encuestas: la pérdida de confianza de los ciudadanos en los dos grandes partidos y el ascenso de formaciones como Izquierda Unida, que se erigen en alternativa social ante una política generalizada con la tijera como protagonista. Es la oportunidad de los llamados partidos «minoritarios», aunque IU cosechó en las últimas generales 1,7 millones de votos. «Puede ser el primer golpe al bipartidismo, las cosas han cambiado».

Son las afirmaciones de Carmen Duce, la candidata vallisoletana de IU a las elecciones del próximo 25 de mayo. Acude en el puesto número 27 en las listas de la coalición de izquierdas con un objetivo claro: meterle mano «analíticamente hablando» a la deuda de países como España: «Hay que hacer una auditoría para descubrir qué parte es ilegítima y ver dónde se puede hacer una quita». De hecho, es el mismo discurso que lleva quien es su candidato a presidir la Comisión Europea, el griego Alexis Tsipras, de la Coalición de Izquierda Radical Syriza —integrada junto a IU en el Partido de la Izquierda Europea—, quien promueve desde hace años una auditoría de la deuda de toda la Unión Europea, de la que cree que las tres cuartas partes son ilegales.

Precisamente, en España, PP y PSOE pactaron en 2011 reformar el artículo 135 de la Constitución para dar «prioridad absoluta» al pago de esa polémica deuda: «Todos los recortes en sanidad, educación, ayudas al desempleo, etc., vienen de ahí», aseguró Carmen Duce, quien participó en el espacio televisivo *La Quinta Esquina* organizado por La 8 de Valladolid, *DIARIO DE VALLADOLID* / *EL MUNDO* y Castilla y León *EsRadio*.

Dice la candidata de la izquierda que Europa «pilla muy lejos» en el sentido de que «es necesaria una formación y una tarea de pedagogía para conocer y dar a conocer quién decide qué en cada momento» porque, añadió, «hay un déficit de conocimiento democrático». Según Duce, «lo más fácil de ver para la ciudadanía es el control de los cargos públicos en el Ayuntamiento o en



Carmen Duce, candidata de IU a las europeas, durante el programa 'La Quinta Esquina'. / J.M. LOSTAU



Felipe Ramos, Elena Rodríguez, Alma Trabajos y Carmen Duce durante la tertulia. / J.M. LOSTAU

RECORTES

«Los recortes en sanidad, educación y desempleo vienen de la reforma del artículo 135 de la Constitución de PP y PSOE»

PACTOS DE IU

«En Andalucía se llevan políticas acordes a los DDHH y en Extremadura ahora hay renta garantizada de ciudadanía»

CARBÓN

«El asunto del carbón es algo que no tenemos resuelto aunque sí hay que hacer una auditoría sobre las ayudas»

las Cortes» pero, puntualizó, «En Europa sí hay herramientas para seguir lo que se está haciendo». En ese sentido, recordó que Willy Meyer es «uno de los eurodiputados más activos» y que «no sólo ha estado en Castilla y León por las llamadas de IU, sino de otros colectivos en problemas como Puertas Normas».

Sobre el número uno de la lista de IU versaron unos minutos de conversación en el plató de La 8. Interpelada Duce sobre la política energética, en concreto, sobre el carbón, dijo que en IU había «contradicciones como organización política» que no saben «cómo resolver» y que, en el asunto del carbón, no tienen «resuelta esa cuestión» puesto que, tal y como se le expuso en la pregunta, IU en Castilla y León no defiende lo mismo que Meyer. «El carbón es muy importante y hay que hacer una auditoría en las comarcas mine-

AGRICULTURA

«Willy Meyer se ha reunido con las organizaciones agrarias y ha trasladado los planteamientos desde aquí»

ENVÍO

«Nos han fallado los mecanismos de comunicación; es difícil trasladar que los DDHH lleguen a todo el mundo»

ABSTENCIÓN

«Que más de la mitad de los ciudadanos con derecho a voto no lo ejerza produce hasta espanto»

ras para ver qué ha pasado con las ayudas para la reconversión. Está claro que el carbón se agota, que el cielo abierto es una agresión al medio ambiente, pero también hay miles de familias que dependen de esos puestos de trabajo». Su postura es analizar todos los elementos tanto con afectados como con expertos.

En cuanto al sector agrario y al posible doble discurso de IU-CyL y Meyer, dijo que éste «se ha reunido con las organizaciones y ha trasladado los planteamientos que le han hecho». Aparte del apoyo al pequeño agricultor y de los circuitos cortos de comercialización, Duce recordó que «el 20% de los propietarios no se puede llevar el 80% de las ayudas».

La candidata de IU sostuvo que la coalición defiende lo mismo «en cuanto a principios y valores» y que si en Andalucía gobiernan con el PSOE y en Extremadura no apoyaron la investidura de Guillermo Fernández Vara se debe a que «se elige la mejor estrategia para mejorar las condiciones de vida de toda la ciudadanía y, en particular, de los más vulnerables». Y es que en la comunidad más al sur «las políticas que se llevan a cabo tienen que ver con el cumplimiento de los Derechos Humanos», meta de IU, y en Extremadura «los que viven ahí y conocen la realidad decidieron no apoyar al PSOE y ahora hay una renta garantizada de ciudadanía para la gente que no tiene ningún ingreso», que no existía.

Una de las claves para que IU salga reforzada es que se supere «la barrera de la abstención» —aunque a favor juega la circunscripción única—. Está segura de que «se está consolidando el voto a IU porque se acerca más gente y dice que se está trabajando bien» y espera superar los cinco o seis eurodiputados reflejados en las encuestas. «Que más de la mitad de ciudadanos con derecho a voto no lo ejerza, con lo que costó conseguirlo, produce casi espanto».

Alrededor de esto hay varias cuestiones. En primer lugar, que «no es suficiente dejar un papelito cada cuatro o cinco años para salir de la crisis y transformar la sociedad». Que IU tiene un problema: «Nos han fallado los mecanismos de comunicación, nos ha costado, dicho muy entre comillas, 'vender el producto' porque «es difícil trasladar aquello de que los DDHH lleguen a todo el mundo, aunque no podemos caer en la comunicación *per se*». Que han surgido grupos con un programa muy parecido como Podemos que «ha llegado a un sector al que no habíamos sido capaces de acercarnos». Y, por último, que Europa «se vende mal». Y es que es verdad que la Comisión Europea, «no elegida por los ciudadanos», es quien toma las decisiones más relevantes, pero «muchas de las que se aprueban en el Parlamento afectan a nuestras vidas».